

ABSTRAK

Skripsi berjudul “Konsep ‘Amal Ṣāliḥ dalam Tafsir al-Azhar”, ditulis oleh Ahsanul Muahid, Jurusan Ilmu al-Quran dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, dibimbing oleh Bpk. Hibbi Farihin, M.S.I.

Kata Kunci: Tafsir al-Azhar, ‘Amal, Ṣāliḥ

Penelitian ini dilatar belakangi oleh ketertarikan penulis ketika membaca karangan Hamka yang berjudul *kesepaduan Iman dan ‘Amal Ṣāliḥ*. Dalam buku tersebut diterangkan bahwa kebahagiaan timbul karena adanya Iman yang disertai dengan perbuatan amal yang baik. Manusia hidup di dunia selalu mencari rasa bahagia entah itu bahagia dunia atau bahagia akhirat. Kebahagiaan tidak dapat diperoleh dengan mengumpulkan harta atau dengan mencari derajat tinggi di mata manusia melainkan kebahagiaan dapat diraih dengan menetapkan iman dalam hati dan melakukan *‘amal ṣāliḥ*.

Skripsi ini membahas mengenai makna dari *‘amal ṣāliḥ* berdasarkan pemikiran Hamka dengan pokok permasalahan yaitu: (1) bagaimana makna yang dikehendaki dari ayat yang mengandung lafad *‘amal ṣāliḥ* dalam *Tafsir al-Azhar*.(2) apa saja dimensi *‘amal ṣāliḥ* menurut Hamka.

Penelitian yang dilakukan merupakan penelitian kepustakaan (library research) dengan menggunakan teknik dokumentasi dalam pengumpulan datanya, dan metode *mauḍu‘i* dalam analisis datanya. Penelitian ini menghasilkan keterangan sebagai berikut: (1) *‘amal ṣāliḥ* ialah pekerjaan yang dilakukan oleh orang yang beriman dan memiliki manfaat bagi dirinya dan orang lain. (2) dimensi dari amal saleh ada dua, pertama, *‘amal ṣāliḥ* yang berkaitan dengan Allah, misalnya shalat, puasa, tobat dan ibadah lainnya. Kedua, *‘amal ṣāliḥ* yang berkaitan dengan manusia seperti, sedekah, menghormati orang lain, bertingkah sopan dan lain-lain.

الملخص

هذا البحث العلمي تحت الموضوع "مفهوم العمل الصالح في تفسير الأزهار"، الذي كتبه أحسانُ المُؤاهد، قسم علم القرآن والحديث، كلية أصول الدين، والأدب، والدعوة، الذي يُشرف حَيِّي فَارحِين، الماجستير

الكلمات الأساسية: تفسير الأزهار، وعمل، وصالح.

خلفية هذا البحث يعنى موجود مصلحة الباحث عندما قراءة المقالة هامًا تحت موضوع متماسك الإيمان والعمل الصالح. في ذلك الكتاب الأوضح أنّ السعادة تُنشأ بسبب إيمانهم يرافقه الأعمال الخيرية جيدة. يعيش الإنسان في العالم دائما يبحثون شعور السعادة في العالم سواء كانت سعيدة أو غير سعيدة في الآخرة. السعادة لا يمكن الحصول عليها من خلال جمع كنز أو السعي للحصول على درجة عالية من السعادة للعين البشرية ولكن لا يمكن أن يتحقق من خلال وضع الإيمان في قلوبنا وعملوا العمل الصالح.

هذا البحث العلمي الذي يبحث عن معنى العمل الصالح استنادا من تفكير هامكا مع بعض أصول المشكلات، يعنى : (١) كيف معنى الذي يُريد من آيات عن لفظ العمل الصالح في تفسير الأزهار، (٢) ما هي أبعاد العمل الصالح عن تفكير هامكا.

هذا البحث المستخدم هو البحث المكتبي (*library research*) باستخدام تقنيات التوثيق في جمع البيانات ، وطريقة المود في تحليل البيانات. وهذا البحث الذي ينتج المعلومات كما يلي : (١) العمل الصالح هو العمل الذي يُعمل به الذين آمنوا ولديه فوائد لنفسهم ولغيره، (٢) الأبعاد من العمل الصالح التي تنقسم إلى قسمين، الأولى، العمل الصالح المتعلق مع الله، مثل الصلاة والصوم والتوبة وغيرها. وثانيا، العمل الصالح المتعلق مع الإنسان، مثل الصداقة، واحترام الآخرين، وتتصرف بأدب وغيرها.

Abstract

This thesis entitled "*The concept of 'Amal Ṣāliḥ in the Tafsir al-Azhar*", written by Ahsanul Muahid, al-Quran and Tafsir department, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah, guided by Hibbi Farihin, M.S.I.

Keywords : *Tafsir al-Azhar, 'Amal, Ṣāliḥ*

The background of this research by the authors interest when reading the essay entitled Hamka *correspondences Iman and 'Amal Ṣāliḥ*. In the book explained that happiness arise because of their faith is accompanied by good charitable deeds. Humans live in the world are always looking for world's happiness whether it is happy or unhappy in the hereafter. Happiness can not be obtained by collecting treasure or to seek a high degree of happiness to the human eye but can be achieved by setting the faith in our hearts and do good deeds.

This thesis discusses the meaning of *'amal ṣāliḥ* by Hamka thinking based on the subject matter, that is : (1) how the desired meaning of the paragraph containing the *lafadz* of *'amal ṣāliḥ* in the *Tafsir al-Azhar*. (2) what are the dimensions of *'amal ṣāliḥ* by hamka.

The research which used is a library research by using documentation techniques in data collection, and *mauḍu'i* method in data analysis. The research produced following information that is : (1) *'amal ṣāliḥ* is the work performed by those who believe and have benefits for himself and others. (2) the dimensions of *'amal ṣāliḥ*, there are two, *first*, *'amal ṣāliḥ* pertaining to God, such as prayer, fasting, penance and others. *Second*, the *'amal ṣāliḥ* associated with human, such as charity, respect for others, behave politely and others.